

con la Madre María de San José, en ser elevada a los altares. En ella encontramos el modelo de una venezolana cabal, mujer de pueblo, humilde servidora de los desamparados y educadora cristiana; fundadora con Mons. Sixto Sosa de la Congregación de las Hermanitas de los Pobres de Altagracia de Orituco, hoy conocidas como Hermanas Carmelitas Venezolanas o Hermanas de la Madre Candelaria.

33. Exhortamos a todos los católicos y personas de buena voluntad a orar y trabajar por la paz y la reconciliación, por la solidaridad y la conversión de todos nosotros y a realizar un proyecto común de País sin exclusión. Les invitamos a edificar unidos el Reino de Dios, optando por los pobres y prestando un eficaz servicio a la verdad.

34. Como Pastores, estamos comprometidos a caminar con nuestro pueblo, a mejorar nuestra disposición para el encuentro, a ser instrumentos de reconciliación sobre la base de la solidaridad y la conversión. Encomendamos este camino de Reconciliación Nacional a María de Coromoto que, “como Madre de tantos, fortalece los vínculos fraternos entre todos, alienta a la reconciliación y el perdón, y ayuda a que los discípulos de Jesucristo se experimenten como una familia, familia de Dios”⁸.

Con nuestra Bendición.

Los Arzobispos y Obispos de Venezuela.

Caracas, 11 de Enero de 2008.

- 1 Documento de Medellín V, 10.
- 2 Juan Pablo II, Carta Encíclica “Sollicitudo Rei Socialis”, 39g.
- 3 Benedicto XVI, Carta Encíclica “Deus Caritas est”, 10ª.
- 4 Benedicto XVI, Carta Encíclica “Spe Salvi”, 1.
- 5 Pablo VI, Carta Encíclica “Ecclesiam Suam”, 31.
- 6 Juan Pablo II, Mensaje de la Jornada por la Paz 2002, 9.15.
- 7 Documento de Medellín II, 14c.
- 8 Documento de Aparecida, 267.

Nuevo Superior General de la Compañía de Jesús

La Congregación General de los jesuitas reunida desde el 5 de enero de este año ha electo al P. Adolfo Nicolás como nuevo superior general de la Compañía de Jesús. Nacido en Villamuriel (Palencia) el 29 de abril de 1936. Entró en la Compañía el 15 de septiembre de 1953 en el noviciado de Aranjuez. Su formación la ha desarrollado en Aranjuez; Japón y Roma. En 1964 llega a Tokyo (Japón) para estudiar Teología. Allí se ordena el 17 de marzo de 1967 y hace los últimos votos en la Compañía el 5 de octubre de 1976, también en Tokyo. Entre 1968 y 1971 estudia Semiología en la Gregoriana de Roma, campo en el que es un especialista. Entre 1971 y 2002 es profesor de Teología en la Universidad Sofía de Tokyo. Ha sido Provincial de Japón desde 1993 a 1999. Participó en la CG34 (1995) de la Compañía de Jesús. Entre 2004-2007 ha sido Moderador de la Conferencia de Provinciales de Asia Oriental y Oceanía. Habla español, japonés, inglés, francés e italiano.

“Se trata de una elección juiciosa, ya que [Adolfo Nicolás] es una personalidad abierta, tanto teológica como humanamente”, ha dicho a AFP el padre José María de Vera, responsable de comunicación de los jesuitas. “Tiene una experiencia multicultural. Ha estudiado en EEUU, Roma y Japón. Es alguien de equilibrio, sin ambiciones personales, un hombre moderno, sociable y sin autoritarismo”, ha agregado.

